

HAINAUT

Supprimer les Provinces, c'est (c'était ?) facile à dire...

Supprimer les Provinces, c'est possible. Mais on ne peut plus nier que ce serait très compliqué et sans aucune garantie de résultat positif.

● Géry EYKERMAN

Serge Hustache, le président du collège provincial du Hainaut, est avec Mathieu Michel (BW) et Paul-Émile Mottard (Liège), à l'origine de la demande faite au professeur Behrendt (ULG) : réaliser une étude sur le rôle objectif des Provinces, disposer d'un outil statistique actualisé, envisager la possibilité de transférer des compétences provinciales vers d'autres niveaux de pouvoir.

Provincialistes excessifs et provincialophobes dos à dos

Nous avons présenté les résultats de cette étude dans nos éditions de jeudi. Retour en compagnie de Serge Hustache sur différents aspects.

« L'extrême complexité de ces transferts de compétences ne peut jamais, ne doit jamais, être prise par quelques provincialistes militants comme un argument d'autorité qui réglerait la question sur le ton du « il est impossible de supprimer les Provinces et ne touchons à rien ». Je leur dis simplement : si, c'est toujours possible de supprimer les Provinces. Mais je demeure convaincu qu'il sera bien plus profitable pour tous de continuer à les ré-



Le Moulin de la Hunelle, de la Province à la Région ? Si vous me démontrez que bénéficiaires et personnel y gagneront...

former (il reste du travail !) plutôt que de les supprimer.

L'étude du professeur Behrendt rend les choses claires. Il n'est plus question pour les tenants à tout prix de la fin des Provinces d'avancer avec des « il n'y a qu'à ». J'ajoute que si le « comment le faire » est loin d'être simple, il n'y a surtout aucune garantie à l'arrivée d'obtenir un résultat positif et concret pour le quotidien des gens... »

Des Provinces tellement différentes

Démographiquement, le Hainaut pèse près de 40 % de la Wallonie. Si on cumule les différents budgets provinciaux, on se rend compte que celui du Hainaut pèse aussi 40 % du total. De quoi induire l'idée d'une cer-

taine homogénéité provinciale. Or derrière cette représentation très proportionnelle, il y a des réalités radicalement différentes.

Aux yeux de Serge Hustache, une des sources de la complexité des transferts est d'ailleurs liée à ces spécificités des Provinces : « On constate qu'au fil des décennies, les Provinces ont répondu aux besoins de leurs populations respectives. » Ce qui est logique puisque c'est une des raisons d'être de l'autonomie provinciale. « En Hainaut, on le sait, l'institution provinciale consacre une grande part de son budget à l'enseignement (40 %), et aussi au secteur social (28 %). En Luxembourg, le cheval de bataille ce sont les soins de santé à travers notamment la gestion

d'une série d'hôpitaux. À Namur, c'est plutôt l'économique. À Liège, la culture, le sport, le tourisme. En Brabant wallon, la sécurité et le tourisme sont valorisés... »

Donc, quand on parle des Provinces comme si elles avaient un modèle unique de fonctionnement, on est loin du compte. »

Des préalables pas près d'être rencontrés

En Hainaut, prenons le cas de l'enseignement (on parle ici de l'entretien du parc immobilier et du personnel non enseignant). Le transférer à la Communauté (FWB) qui n'a pas de pouvoir fiscal, ce n'est même pas envisageable. Pour que cela le soit, il faudrait au préalable réaliser la fusion FWB-Wallonie.

Ou du moins transférer toute la compétence enseignement de la Communauté à la Région, ce qui passe par des majorités spéciales... Autant dire que l'urgence à transférer l'enseignement provincial n'est pas établie.

Le secteur social pourrait être touché plus rapidement : « Si vous me démontrez que le Moulin de la Hunelle (atelier protégé à Chièvres) gagnerait en qualité tant pour ses bénéficiaires que pour son personnel, en ne fonctionnant plus sous le régime d'ASBL provinciale et en intégrant les services de la Wallonie, je signe... Mais il faut le démontrer. »

Prudent dans ses mots, mais quand même un peu agacé, Serge Hustache rappelle le transfert des routes provinciales à la Wallonie, accompagné des sommes que les Provinces y consacraient : « Ces budgets-là n'ont pas été affectés à l'entretien des routes. »

Le député provincial ne critique pas les choix de la Wallonie. Il constate qu'à l'heure où l'on parle tant et plus de subsidiarité (trouver le niveau de pouvoir le plus en adéquation avec le travail à accomplir, le service à rendre), supprimer les Provinces, c'est se priver d'une structure intermédiaire pertinente. « Le côté touche-à-tout des Provinces n'est pas un handicap, c'est au contraire un atout lorsqu'il s'agit d'articuler les relations entre les aspirations du terrain (les Communes) et les institutions (Namur). C'est ce qui permet aux Provinces d'être un élément moteur de nombreux partenariats. » ■

RUMES



Stage de psychomotricité multisport

Un stage de psychomotricité multisport pour les enfants de trois à douze ans était organisé, durant les vacances de Pâques, à l'initiative de la commune et en association avec Hainaut Sports. Une trentaine de jeunes ont participé à cette belle organisation. Ils ont ainsi pu découvrir ou redécouvrir certaines disciplines sportives qu'ils rêvaient de pouvoir pratiquer un jour ou l'autre.

Agenda accordéonnesque du mois de mai ! l'avenir.net

Expo rétrospective des affiches des Rencontres d'Accordéonistes
Du 2 au 31 mai au Bric à Brac
Du lundi au mercredi de 9h à 12h et le jeudi de 9h à 15h.
Au Bric à Brac, rue des Chapeliers, 48 à Tournai - Entrée libre.

26^e Rencontres d'Accordéonistes
Vendredi 11 mai à 19h58 (et dès 18h dans le piétonnier pour les plus petits).
Quartier Saint-Pierre - Gratuit ! Mais n'oubliez pas votre petite monnaie pour le chapeau des artistes !

16^e Caravane Vanne Transfrontalière, randonnée cyclo-touristique
Dimanche 13 mai, rdv place Saint-Pierre à 9h28
Autres départs simultanés : Lille (gare St-Sauveur) / Mouscron (Risquons-tout) - Gratuit !

Noche de Rumba Russia
Jeudi 17 mai dès 19h.
Les sounds y dansent et Karl Hlamkin and Davay Zabuhaem orchestra.
12€/10€
La Petite Fabrique - Rue du Moulin, 16 - Froyennes (Tournai)

N'oubliez pas de soutenir l'ASBL L'Accordéon, Moi j'aime !
Participez à notre cagnotte solidaire !
26 ans de festivités gratuites, on aime et on veut que ça dure !
ASBL L'Accordéon, moi j'aime ! Bd Bara 36-7500 Tournai - +32 (0)69 810 273 ou +32 (0)498 714 953
www.accordeontournai.be - info@accordeontournai.be - Facebook : L'Accordéon, moi j'aime !